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Abstract (en)
The armature has a retractable flange (1), and two parallel elongated units (2, 3) of predetermined length. The units (2, 3) contact with ground and
define two lateral flanges. Two units (4, 5) do not contact with the ground and are arranged at each end of the lateral flanges. The units (4, 5) define
front and rear flanges that are constituted of four segments (6-9, 6`-9`). An independent claim is also included for a shelter including an armature.

Abstract (fr)
Armature gonflable pour abri, du type tente, constituée exclusivement d'un boudin (1) gonflable délimitant les deux cotés ainsi que les faces avant et
arrière de l'abri, caractérisé en ce que le boudin est constitué de 4 éléments situés dans le prolongement les uns des autres, lesdits éléments étant,
lorsqu'ils sont gonflés, parallèles deux à deux respectivement : deux éléments (2,3) de même longueur destinés à être en contact avec le sol et
définissant les deux cotés (boudins latéraux), deux éléments (4,5) de même longueur non en contact avec le sol, agencés à chacune des extrémités
des boudins latéraux et définissant les faces avant et arrière (boudins avant et arrière). <IMAGE>
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